

Luis Oyarzún P.

EN VALDIVIA falleció, la madrugada del domingo 26 de noviembre pasado, el profesor Luis Oyarzún Peña. Tenía 53 años de edad y se desempeñaba, al momento de su deceso, como titular de la cátedra de Estética del Arte en la Facultad de Filosofía y director del Departamento de Extensión Cultural de la Universidad Austral de esa ciudad.

Con el profesor Oyarzún desaparece una de las figuras más prominentes de la cultura nacional. Durante su vida cumplió una extensa y exitosa tarea en los ámbitos artístico, docente y diplomático.

Había estudiado en Estados Unidos, donde sirvió también el cargo de Adicío Cultural. Fue Vicerrector y Decano de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Chile y miembro de la Academia Chilena de la Lengua, en su carácter de poeta, escritor y ensayista. En sus obras literarias ha quedado la impronta de su visión penetrante y aguda.

Luis Oyarzún tenía una estrecha vinculación con los organismos culturales penquinos. Se incluye a continuación el texto de una semblanza que hiciera de su persona el Secretario General de la Universidad Austral de Valdivia, Hernán Poblete, con motivo de su deceso:

"Hay evidencias, como la de la muerte, la más segura y angustiosa, que están escondidas en nuestro pensamiento sin ser reveladas, dormidas en las profundidades de nuestro ser. Las sentimos como límites necesarios, pero en la acción prescindimos de ellas y hacemos como que las olvidamos. Pero, en verdad, nuestra propia conciencia se equilibra en este olvido, sobre esta sombra. Sólo en algún momento privilegiado, que puede brevemente entrada por la vida, o quizá nunca, nos damos cuenta de nuestra naturaleza perecedera. Caemos, entonces, con todo el ser, en la evidencia de nuestra fugaci-



Luis Oyarzún Peña

herba, cada estremecimiento de alas. Iba recorriendo las bellotas que había descubierto con ojo de científico, para transmutarlas en la fina, barilada poesía de su prosa. Era como un rito en él, este contemplativo amor que expendía poemas, delicadas miniaturas y visiones penetrantes.

"Nace apenas unas tres semanas, mientras caminábamos hacia el río, me dijo: —Los que hemos pasado por el tedio normal de la vida, debemos trabajar mucho para terminar lo que estamos haciendo.

"Sonrei ante esta mezcla tan propia de él, del dato científico (estadístico en este caso) y la alusión a un fin que parecía tan lejano en un hombre tan vital. El recuerdo de esa frase dicho al pasar se une, ahora, a las dolorosas palabras de 1939: "Caemos, entonces, con todo el ser, en la evidencia de nuestra fugacidad."

"Demasiado corto, en verdad, demasiado fúgar fue su caminar por esta vida. Corto y fugaz para quienes fuimos sus íntimos pues todos habríamos querido compartir por mucho y muy moroso tiempo la compañía de su palabra y de

Luis Oyarzún P. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Luis Oyarzún P. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile